

## Preuve et attestation de développement professionnel

### Balado pédagogique 1 - Explorateur

cadre21



#### Description:

La baladodiffusion est un phénomène grandissant, notamment en éducation ! Que ce soit pour créer de nouvelles situations authentiques d'apprentissage ou pour appuyer une activité existante, le balado se révèle un outil polyvalent et multidimensionnel. Le répertoire immense et la panoplie de sujets possibles en balado font de ce médium une ressource riche à intégrer dans un contexte scolaire. Cette formation est donc une occasion d'explorer le potentiel pédagogique du balado, et, par le fait même, les opportunités d'enrichir sa pratique dans une perspective de développement professionnel.

:

Badge attribué à : Jessica Boutin

<https://www.cadre21.org/membres/jessica-boutin2-uqar-ca>

Date d'obtention : 2022-05-23 15:39:45

# Balado pédagogique 1 - Explorateur

1. Quel est votre point de vue ou votre première réflexion sur le balado dans un contexte pédagogique ?

Je découvre cet outil avec beaucoup de fascination. Je trouve qu'il s'agit d'un outil pédagogique polyvalent qui sert à la fois l'enseignant et l'élève. Pour l'enseignant, il s'agit très certainement d'un atout pour son développement professionnel, sa pratique collaborative et son réseautage. Le balado est d'ailleurs un outil très accessible qui présente l'avantage de pouvoir être écouté en voiture. De quoi maximiser notre temps! Pour l'élève, c'est aussi une façon motivante et différente d'apprendre. Je retiens avec enthousiasme son utilisation pour développer l'écoute efficace!

2. Comment pourriez-vous l'insérer dans votre enseignement ?

Il serait très pertinent de l'utiliser pour la création d'exposés oraux sous un format différent offrant ainsi une belle différenciation pédagogique. Ces balados pourraient être intégrés à une variété de matières. Par ailleurs, l'écoute de certains balados, en science et en univers social notamment, pourraient participer à élargir les connaissances et à transmettre la matière aux élèves sous forme d'ateliers autonomes. J'envisage aussi d'utiliser les balados pour apprendre aux élèves à écouter, composante de la communication orale souvent oubliée.

3. Quels seraient les impacts (motivation, engagement, réussite) sur vos apprenants d'une intégration du balado dans votre pratique ?

Je pense d'abord que les élèves seraient motivés. L'utilisation des technologies a généralement cet effet. Pour les balados, ce qui est encore plus intéressant, c'est qu'ils permettent de reprendre les erreurs, de raffiner le discours, bref de recommencer à volonté afin d'obtenir un produit dont l'élève est fier. L'erreur ne prend donc plus la même importance et on tombe réellement en mode apprentissage. Cela a ainsi certainement un effet sur leur réussite et leur engagement à la tâche.